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皆川：いずみホールでの楽器の保

管は適切にせよ。新規購入したスタ

インウェイピアノの楽器はもとより、

他の楽器についても適切な保管を。担

当は現場に出向いて確認せよ。

文化振興課長：湿度、温度管理して適

切な保管に努める。

皆川：シルバー人材センター　2023年

10月より開始されるインボイス制度に関

してシルバー人材の会員も対象者になる

が、消費税支払うことは現実的ではない

だろう。準備状況や市の見解は？

財政課長：インボイス制度への対応は

今後シルバー人材側から提案される予

定で市の対応を検討する。

皆川：つくしんぼ発達支援センター

アウトソーシングに関して、利用

者、保護者のOBなど市の対応につ

いて不信感がある。仕様書では相談

専門員を何人想定しているか。一人当

たりの相談件数は？つくしんぼ専門相

談業のみアウトソーシングすることがい

まだに現実的でないと考える。

発達支援センター担当課長：仕様書の

内容について今は答えられない。信頼回

復に向けて取り組む。

皆川：成年後見制度　委託先の体制

強化として人件費が計上されている理由

は？民間事業者では法人後見の受任者

数が14件。それに対して社協は昨年度1

件で、今年度は1件と少ない。民間では

知的障がい者を対象に受任し、ニーズが

増えていると聞く。社協での件数が少な

いのは何か課題があるのか。知的がい者

の成年後見にも対応できるように。

地域共生推進課長：相談件数の増加に

伴い、正規職員が担っていた事務的な

業務を嘱託職員が担い、正規職員の業

務の拡充図る。

皆川：国分寺駅北口広場に設置してあ

るデジタルサイネージは撤収も視野に

入れた厳しい評価をせよ。昨年度より約

45万円減額されているとはいえ、年6回

の定期点検、保守点検等の経費として約

1,100万円もの予算はいかがなものか。

駅周辺整備課長：評価については、ま

だもう少し状況を見てから判断する。

皆川：職員研修にアンコンシャスバ

イアス（無意識の思い込み、偏見）を

テーマにした研修を。ハラスメント、

市民対応に関しても有効ではないか。

市民アンケートでは、市民対応につい

ての満足度の評価が、60歳代以上は

28％と低い数字だ。接遇で「上から目

線」との声もあり。

職員課長：アンコンシャスバイアスに

関しては重要な視点。市民アンケートに

ついては、回答者の年代によっては厳し

く評価されることもあるかもしれない。

より満足度が高くなるよう取り組む。

皆川：市報への広告掲載基準に一

方の性に偏ったイラスト、表現等にな

らないようジェンダー平等の視点も

入れよ。また、広告掲載により記事が

削減されることがないように。

市政戦略室長：ジェンダー平等の点は

検討する。掲載すべき記事が削減され

ては本末転倒。その様にならないよう

にする。

討議資料

議会報告

2023年4月発

行
皆川：第三小学校での教科担任制は

次年度で3年目となるが、現状の評価、

今後の取り組みについての考え方は？

学校指導課長：より専門性が高まり担任

の負担軽減などのメリットもあり、保護

者、児童からも概ね好評である。他校へ

の拡充は未定で今後の課題。

皆川：新町樹林地　都市計画緑地に関

しての予算計上があるが、令和5年度の

予定は？市として平成25年頃の新町樹

林地の整備についての考え方が示され

ている文書を尊重するように。

緑と建築課長：令和5年度は測量・都市

計画図書を作成するための予算計上。市

内東西の都市計画公園に偏りがあり解

消していく必要もある。尊重していく。

皆川：災害時の対応の一つとして、ド

ローンを一台購入し、4人の職員が講習

会に参加する予定だ。運用基準などは？

防災安全課長：3日間受講する。平時と

災害時によって運用が異なる。

皆川：教育ビジョンに関して社会教

育、学校教育の重要性について述べて

いる。デジタル推進の一方で社会教育、

公民館活動など人のつながりの事業は

重要。社会教育委員会、公運審が情報

共有など連携も必要。

社会教育課長：夫々の答申についても共

有している。

　会派（立憲・市民フォーラム）として

の賛成討論を皆川りうこが行いました。

以下、一部概要です。

　人件費、職員研修、市報への広告掲載

基準、選挙公報、いずみホールの楽器

の適切な保管、民生児童委員の欠員、成

年後見制度、シルバー人材センター、イ

ンボイス制度、移動支援、ガイドヘル

パー、子どもの発達支援センターつく

予算特別委員会で皆川りうこが

行った質疑（一部紹介）

裏面につづく→

　2月24日の市長の施政方針に対して、26日の日曜議会では各会派、
無会派からの代表質問が行れました。新年度予算審査は3月9日～16
日までの6日間、議長を除く21人の議員により審査が行なわれました。
　令和5年度（2023年度）一般会計総額は560億9,262万1千円。前年度対比約57億円、11，4％増と過
去最大規模の予算となりました。基金の取り崩しも最小限にとどめ、現在129億円と着実な積み立てが行われ
ていると言えます。一方、未償還残高（返済）の増加、経常収支比率（財政の弾力化性）は94.3％と前年度よ
り悪化。市民への分かりやすい情報の提供、公表が必要です。予算は賛成多数により可決されました。

統一地方選挙がスタートしました。国分寺市では、4月23日執行の国分寺市議会議員選挙も行なわれます。棄権することなく投票権を行使しましょう！

しんぼの専門相談業務のアウトソーシ

ング、有機フッ素化合物による湧水・

地下水汚染問題、戸倉公園、新町樹林地

の整備、トライルーム、外国にルーツの

ある児童生徒、社会教育委員会と公運審

の連携、知的障がい者の余暇活動、恋ヶ

窪公民館に設置の車いす昇降機、年間約

1,100万円のデジタルサイネージの

撤収等についての項目について評価し、

指摘、改善点など述べました。

令和5年 第1回定例会（2月24日～3月7日）

応援します！生きる力

　正します！税の使い方

応援します！生きる力

　正します！税の使い方

応援します！生きる力

　正します！税の使い方



活動日誌活動日誌

皆川：いずみホールでの楽器の保

管は適切にせよ。新規購入したスタ

インウェイピアノの楽器はもとより、

他の楽器についても適切な保管を。担

当は現場に出向いて確認せよ。

文化振興課長：湿度、温度管理して適

切な保管に努める。

皆川：シルバー人材センター　2023年

10月より開始されるインボイス制度に関

してシルバー人材の会員も対象者になる

が、消費税支払うことは現実的ではない

だろう。準備状況や市の見解は？

財政課長：インボイス制度への対応は

今後シルバー人材側から提案される予

定で市の対応を検討する。

皆川：つくしんぼ発達支援センター

アウトソーシングに関して、利用

者、保護者のOBなど市の対応につ

いて不信感がある。仕様書では相談

専門員を何人想定しているか。一人当

たりの相談件数は？つくしんぼ専門相

談業のみアウトソーシングすることがい

まだに現実的でないと考える。

発達支援センター担当課長：仕様書の

内容について今は答えられない。信頼回

復に向けて取り組む。

皆川：成年後見制度　委託先の体制

強化として人件費が計上されている理由

は？民間事業者では法人後見の受任者

数が14件。それに対して社協は昨年度1

件で、今年度は1件と少ない。民間では

知的障がい者を対象に受任し、ニーズが

増えていると聞く。社協での件数が少な

いのは何か課題があるのか。知的がい者

の成年後見にも対応できるように。

地域共生推進課長：相談件数の増加に

伴い、正規職員が担っていた事務的な

業務を嘱託職員が担い、正規職員の業

務の拡充図る。

皆川：国分寺駅北口広場に設置してあ

るデジタルサイネージは撤収も視野に

入れた厳しい評価をせよ。昨年度より約

45万円減額されているとはいえ、年6回

の定期点検、保守点検等の経費として約

1,100万円もの予算はいかがなものか。

駅周辺整備課長：評価については、ま

だもう少し状況を見てから判断する。

皆川：職員研修にアンコンシャスバ

イアス（無意識の思い込み、偏見）を

テーマにした研修を。ハラスメント、

市民対応に関しても有効ではないか。

市民アンケートでは、市民対応につい

ての満足度の評価が、60歳代以上は

28％と低い数字だ。接遇で「上から目

線」との声もあり。

職員課長：アンコンシャスバイアスに

関しては重要な視点。市民アンケートに

ついては、回答者の年代によっては厳し

く評価されることもあるかもしれない。

より満足度が高くなるよう取り組む。

皆川：市報への広告掲載基準に一

方の性に偏ったイラスト、表現等にな

らないようジェンダー平等の視点も

入れよ。また、広告掲載により記事が

削減されることがないように。

市政戦略室長：ジェンダー平等の点は

検討する。掲載すべき記事が削減され

ては本末転倒。その様にならないよう

にする。

TEL/FAX 042(324)4442
E-mail : riuko080@ybb.ne.jp

問い合わせ・連絡先
Welcomeサロンについて

【ホームページもご覧ください】

http://minagawa -r iuko.jp/
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　皆川りうこの会　　 では、国分寺市のま
ちづくりを市民のみなさんとともに考え進
めていきたいと思います。
①日頃の市政に対するご意見等お聞かせくださ
い。また、議会報告も行っています。
②皆川りうこの会　　　　参加者募集中
【会　　費】
＊郵便振替

皆川りうこの会　　　　　伝言板

一口　1000円

口座番号　00160-9-614301
口座名義　「皆川りうこの会Let's」

皆川りうこプロフィール

　　　　　　議長、副議長、監査委員、建設環境委員長、予算
特別委員長、浅川清流環境組合議会議員等 歴任
　　　　　自殺対策支援センターライフリンク、自治体学
会、日本子ども虐待防止学会、ごみ環境ビジョン21、全国フ
ェミニスト議員連盟、認定NPO法人トラ・ゾウ保護基金 等
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岩手県北上市生まれ
国分寺市議会議員選挙初当選
4期目に挑戦するも惜敗。子どものシェルターのスタ
ッフとして勤務
跡見学園女子大学3年に編入学（文学部　臨床心
理学科　2010年卒業）
国分市議補欠選挙にて再選
5期目当選から、2019年7期目の現在に至る。

所属会員

議員活動歴

（一部省略）
※議会関係は太字

出初式／本多くぬぎ教室　

成人式「20彩のつどい」午前の部

都選管　収支報告提出

第１回「 な が らプ レ イス 」

「Portraito(s)／セクシャルマ

イノリテイの日常で描く日常の物

語」（光公民館）

子どもと人権講座　第3回「困難

に寄り添いともに歩く」／防災推

進委員のつどい「在宅避難につ

いて」

日本伝統文化子ども教室発表会

和装礼法教室（リオンホール）

KIA会　国際協会

「女性の「働く」をソーシャルキャ

リアで拡げる」人権平和課／第一地

区 廃棄物減量推進委員会 定例会

日本伝統文化子ども教室発表会

いけばな展覧会（リオンホール）

浅川清流環境組合議会視察・オリッ

クス資源循環(株)（埼玉県寄居町）

令和5年度予算説明会

廃棄物減量推進委員会 全体会

（ひかりプラザ）

建設環境委員会（視聴）

子どもの人権講座シンポジウム

第4回「地域の居場所」／「子ど

もの声を聴く家庭で学校で」（東

京弁護士会）

「認知症の世界の歩き方」（もと

まち公民館）

新庁舎特別委員会（視聴）

厚生文教委員会（視聴）

総務委員会／第2回「ながらプレ

イス」

講座第5回子どもと人権講座「こ

れから」／子どもの発達について

理解するための市民講演会　感

覚統合相談員　三浦香織さん　

「みんな笑顔で生きるために」

丹野智文さん（もとまち公民館）

／本多くぬぎ教室

第61回東京都議長会議員研修 

講師：牛山久仁彦さん「地方分権

と自治体議会～分権改革の22年

と自治体議会のこれから」

地区防災計画発表会（いずみ

ホール）

浅川清流環境組合議会（日野市）

第一回定例会事前説明会

講演会「出産育児にもあるアンコ

ンシャスバイアス」人権平和課

廃棄物減量推進委員会　第一地

区定例会（北の原地域センター）

つるしびな展示会(ウノヴィック)

KIA会（国際協会）

　

第3回「ながらプレイス」

国分寺難病の会　

いずみ春の祭典／くぬぎ教室3館合

同発表会　

国分寺市国際ソロプチミストコンサート
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の徹底で業務の改善を図ります計画【Plan】　実行【Do】　評価【Check】　改善【Action】

2023年1月～3月の活動より

⬆日野市にて浅川清流環境
組合議会（2月8日）

⬆「みんな笑顔で生きるた
めに」講演会にて若年性認
知症当事者の丹野智文さん
と（2月5日）

2月24日(金)〜3月24日(金)まで第一回定例会

コロナ禍等により2019年以降は開催していません。皆様からの

ご意見、ご提案については右の連絡先にお問い合わせ願います。

皆川りうこの過去の議会報告や

活動については、こちらのQR

コードからご覧ください。
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窪公民館に設置の車いす昇降機、年間約

1,100万円のデジタルサイネージの

撤収等についての項目について評価し、

指摘、改善点など述べました。

【議案第一号】

　令和5年一般会計予算に対して

答弁の内容は委員会中の皆川メモをもとにしています。


